

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y cuotas de protección.

AÑO IV.—Redacción y Administración: Vampredo, 11.

Sábado 3 de Agosto de 1935

FRANQUISMO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUM. 829

El único tema de los comentarios políticos ha sido hoy la aplicación de la Ley de Restricciones

TEMAS DEL DIA

Dos libros prohibidos

Recordarán nuestros buenos lectores que hace unos meses tuvimos ocasión de comentar las disposiciones sectoriales de los socialistas y de sus valedores respecto a los libros de primera enseñanza. Habían sido prohibidos todos los libros que no tuvieran la protección de la pandilla sectorial, y hasta hubo un ministro, el señor Villalobos, que de manera incomprensible respaldó la obra de sus antecesores, imponiendo a las escuelas de primera enseñanza dos libros, «Lecturas Históricas», de Albert Thomas, traducido por el ex director general de Primera enseñanza, señor Rodolfo Llopi, y «Una historia del mundo», de Mr. Hillyer, traducido por el ex inspector general de Primera enseñanza, señor Fernando Sáinz.

Un editor de Zaragoza, protestó en un documento que nos sirvió de base para los comentarios; hoy, felizmente, llega a nuestro conocimiento la solución del asunto, dada por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, en la «Gaceta» de 9 de Julio, con la siguiente disposición: «Vista la instancia presentada por F. de T. y el Informe del Consejo de cultura, fecha 21 de Junio de 1935, hasta tanto que el mencionado Consejo no cumpla con la base séptima de la orden de 28 de Mayo de 1932, se faculta a los señores maestros para elegir los libros de estudio y lectura que prefieran entre los que ya estén declarados de utilidad pública.

Y comprobado que los libros «Lecturas Históricas», de Albert Thomas y «Una historia del mundo», por Hillyer, traducidos al castellano, están en contradicción con el espíritu de imparcialidad y abstención política que informa el criterio del Estado español, este Ministerio ha dispuesto no se permita la lectura ni enseñanza de dichos libros en las escuelas nacionales, haciendo saber a los señores inspectores de Primera enseñanza esta orden a los efectos oportunos y dando cuenta de su cumplimiento.

Ha cumplido su deber el señor ministro de Instrucción pública, pero en estos tiempos en que los deberes

no se cumplen o se cumplen mal y deficientemente, el hacerlo merece un aplauso. No regateamos el nuestro a don Joaquín Dualde, permitiéndonos expresar nuestro deseo de que continúe la obra de saneamiento bibliográfico y de organización escolar que parece haber iniciado con este acuerdo que dejamos transcritos.

El daño causado por la demagogia del bienio en el campo de la enseñanza es enorme. Para repararlo precisa una gran actividad y es indispensable desprenderse de criterios contemporizadores. No solamente esos dos libros merecen la condenación oficial, sino muchos otros.

En otro aspecto, la presencia de numerosos maestros de tendencia y de amorabilidad socialista y demagógica en las filas del Magisterio nacional; los numerosos inspectores elevados a sus cargos, por el favoritismo del bienio y de sus consecutivos protectores, dificultan la rehabilitación de la enseñanza primaria y la desaparición del sectarismo. A la prohibición de libros determinados debiera seguir la clausura de todas las escuelas de tipo libertario, moderno, político, que las más de las veces no se hallan regidas por maestros, aunque estén legalizadas con el título profesional que cualquier simpatizante de la disolución haya prestado para el caso.

Queda más labor por hacer. España foliar la escuela nacional en Cataluña, en donde los maestros que se alquilaron al Patronato de Barcelona, cometiendo una deslealtad con el Estado que les paga, implantaron las bases de la antipatria.

Más todavía queda por hacer: reparar la injusticia grave, el atropello insólito cometido con la enseñanza de los religiosos, en mala hora prohibida por el bienio y cuyo resultado ha sido dejar a miles de niños sin maestros y hacer que no pocos fueran encaminados a las escuelas donde se glorifican el atraco, el asesinato, la dinamita.

La campaña contra el sectarismo no puede ni debe detenerse.

Juan Osés Hidalgo

Sobre los símbolos

La loba romana va a pelearse con el león abisinio. Dicha así la cosa, podría creerse que el triunfo era del segundo animal simbólico. Y más si se tiene en cuenta que la vieja loba, después de nutrir a Romulo y Remo, quedó escuálida. Ahora le han salido los colmillos y renacido el apetito y de ahí que suscite la pelea contra el felino rey de Abisinia.

El oso ruso, el leopardo inglés, el gallo francés, la obra de Italia, el león español, dinamerqués, etcétera. He aquí unos símbolos que no conectan con el poderío de los pueblos que representan. Así resulta que el leopardo, fiera de segunda categoría, es más fuerte que ninguna otra fiera de las que rampan y campan en los escudos nacionales. Y el gallo es algo más que un ave de corral. En cambio, los leones parecen como si hubieran decidido dimitir su rango después de unos tiempos de decadencia.

Silaverría ha escrito dos buenos artículos sobre la «Marcha de Cádiz» y la necesidad de que el pueblo la sienta y la cante, pues de lo contrario no llegará nunca a sentir la necesidad de la grandeza colectiva. Algo semejante diríamos nosotros de quien escogió o le dieron un león para ornamento alusivo de sus banderas. Un símbolo de tal categoría debería animar a un pueblo no cejar en su alán histórico de poderío. Porque de lo contrario el felino puede ser sustituido por un gato.

Y el énfasis resulta comedia. De ahí que acaso conviniere tener un «menagerie» para estos menesteres y salir cada siglo el animal heráldico que mejor conviniera a la realidad histórica. La fama en esto tiene seres representantes del valor, de la acometividad, de la astucia y del hambre insatisfecha. La loba romana, más que fiera es hambre lo que tiene. Apetito que reduce el prestigio secular a una función física. De la manera de satisfacerla dependerá que sea o no heroica la pelea para vengar Aduá.

Axel

Fusión de los Ministerios de Industria y Agricultura

¿Desaparecerá el actual Ministerio del Trabajo?

No hay dificultades para la fusión de los de Guerra y Marina

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Lerroux, permaneció en su despacho de la Presidencia hasta las dos de la tarde.

A dicha hora salió y dijo a los periodistas que carecía de noticias interesantes que poder comunicarles.

—¿Nos puede decir usted si antes del próximo Consejo de ministros se reunirán los miembros de la ponencia ministerial que estudia la aplicación de la Ley de Restricciones?—preguntó un periodista.

—Como hemos convenido en el término cuando tengamos algo que comunicarnos es fácil que celebremos alguna reunión—contestó el jefe del Gobierno.

Después dijo que esta tarde no vaya a San Rafael porque ha refrescado la temperatura.

Añadió que mañana a las once saldrá en avión para Pontevedra.

LA REORGANIZACION

MINISTERIAL

Madrid.—Todos los comentarios que hoy se hicieron en los círculos políticos giraron en torno a la reorganización de los ministerios que proyecta realizar el Gobierno.

Esta reorganización será llevada a la «Gaceta» por el ministro de Hacienda antes de la reapertura de las Cortes, para lo cual el señor Chapaprieta dictará los correspondientes decretos.

—Hasta ahora parece ser que el único acuerdo es el referente a la fusión de los ministerios de Agricultura e Industria en uno, que se denominará Ministerio de Economía.

Los tratados comerciales pasarán a ser asunto dependiente del Ministerio de Estado.

La subsecretaría de la Marina civil se incorporará al Ministerio de Comunicaciones.

Quizá desaparezca el Ministerio de Trabajo, pasando los diversos servicios que ahora lo integran a los Ministerios de Justicia, Hacienda y Gobernación.

Desde luego, es propósito de reducir el número de coches oficiales a su mínima expresión.

MANIFESTACIONES

DE CHAPAPRIETA

Madrid.—El ministro de Hacienda, señor Chapaprieta, hablando con los periodistas acerca de la aplicación de la Ley de Restricciones, dijo que no hay la menor dificultad para la fusión de los Ministerios de Guerra y Marina.

Lo que pasó es que el señor Royo Villanova, en el último Consejo de ministros celebrado, se opuso a que el Ministerio resultante de la citada fusión se denominase de Defensa Nacional, pidiendo que se llame Ministerio de Guerra y Marina.

Dijo que en la reorganización que se está estudiando desaparecerán por lo menos dos ministerios.

En la actualidad el señor Chapaprieta estudia el problema de las clases pasivas.

Acercá de las cajas especiales manifestó el ministro que hay en la actualidad varios funcionarios acumulando dos y que este asunto se resolverá antes de la reapertura del Parlamento.

Terminó diciendo que prepara un proyecto único que comprende todos los tributos. Algunos de estos serán aligerados y otros reforzados.

EJEMPLARIO

Un hombre y una conducta

Repetidas veces hemos tenido ocasión de traer a estas columnas, para rendirle en ellas el tributo de justísimos elogios, el prestigioso nombre del primer alcalde republicano de nuestra capital, y culto médico de la Beneficencia Provincial, don José Borrajo Esquíu, ex diputado a Cortes y fundador del partido radical de Teruel.

No hay —ello es sabido de nuestros lectores— entre el señor Borrajo y este diario grandes afinidades ni, mucho menos, identidad de criterio en el orden político, pero ello no podía ser obstáculo para que elogiásemos en todo caso su conducta caballerosa y rectilínea.

Este concepto que, en el terreno de las actividades políticas, hubo de merecernos siempre el señor Borrajo, lo vemos hoy plenamente confirmado, en lo que se refiere a su actuación social, por un hecho que no dudamos en calificar de insólito, seguros de que nadie ha de tachar de exagerado el calificativo.

Ocupa el señor Borrajo Esquíu, desde hace tiempo, la presidencia de la Agrupación de Jurados Mixtos de esta capital, cargo erizado de dificultades, para cuyo acertado desempeño se requieren condiciones excepcionales que en muy contados casos se dan juntas en una persona.

Quien ha de intentar la conciliación y tal vez el arbitraje en las áridas cuestiones que plantea la pugna establecida —desgraciada e injus— en las colisiones de intereses que, debiendo ser comunes y recíprocos, resultan condiciones de competencia, rectitud y flexibilidad, debe poseer gran espíritu de justicia y sólida formación social y ha de hallarse, en fin, nimbado de tales prestigios que sus decisiones se impongan, antes que por la fuerza de obligar que les de la Ley, por el respeto que a unos y a otros merezca la personalidad de quien las dicta.

Y este es el caso que nos ocupa. Los vocales de los jurados mixtos de esta capital, obreros y patronos, con rarísima unanimidad, acaban de aprobar la actuación del señor Borrajo Esquíu, acordando declarar que, por el espíritu de justicia que inspira y guía todos sus actos en el seno de la organización paritaria, por la competencia de que ha dado constantes muestras, por la atención que presta al estudio de las cuestiones sometidas a su decisión, por su eclecticismo e imparcialidad, por la mesura, en fin, con que emplea el voto dirimente en los frecuentes casos de empate en las votaciones, goza de la confianza unánime de ambas representaciones sociales y lo consideran como presidente modelo difícilmente reemplazable.

Ni que decir tiene que recogemos aquí esta declaración, que honra al señor Borrajo Esquíu, con aquella satisfacción que nos produce siempre reconocer los méritos ajenos y presentar a la consideración de nuestros lectores estos alentadores ejemplos de conductas rectilíneas e irreprochables.

Los primeros tiros

Todo hace temer que se van acelerando los acontecimientos y que pese a la labor de la Sociedad de las Naciones, el conflicto italoetiope no ha de tardar en derivar hacia la catástrofe prevista: la guerra.

Los ingleses no han desmentido la noticia publicada por el periódico turco «Mekkantán», según la cual, en caso de hostilidades entre Italia y Abisinia, un cuerpo expedicionario angloegipcio ocuparía la cuenca del lago Tana, izando las banderas inglesa y egipcia frente a las italianas.

Por si esto fuera poco, han sonado los primeros tiros. Se ha iniciado el primer surco de sangre. Difícil es determinar el caudal que, pasado algún tiempo, pueda llegar a arrastrar ese pequeño surco sangriento que hoy inicia su curso hacia la tragedia que nadie sabe dónde ni cuándo tendrá su final.

La Prensa inglesa confirma los rumores últimamente circulados sobre el incidente de Ual Kait, en la frontera de Eritrea.

La noticia, que procede de Abdías Abeba, asegura que los italianos penetran en territorio etiope, atacando a su guarnición.

Los italianos tuvieron que replegarse, protegidos por una división motorizada, y las pérdidas atribuidas son cuarenta muertos italianos por veinte etíopes.

He aquí un párrafo de literatura bélica que impone su realidad macabra, destacando dolorosamente por encima de las notas diplomáticas que a diario llenan las columnas de la Prensa.

Han empezado a hablar los fusiles, y es de temer que sus terribles ecos apaguen todas las voces conciliatorias. La guerra, varios meses contenida, ronda sinestramente la frontera de Etopia. Parece inevitable.

UN RASGO ESPAÑOL

Los periódicos ingleses siguen comentando en tono agrio y desconsolado el hecho de que un marino británico, juzgado legalmente por las autoridades competentes de nuestro país, haya sido condenado como culpable de un delito común cometido en territorio español.

No acaban los periódicos británicos de conocer con toda exactitud los límites de sus colonias. Juzgan de antiguo los motivos españoles con un criterio colonial, que no podemos aceptar los nacionales de un país, como el nuestro, libre de siempre de tutelas que rechaza la dignidad racial.

En esta ocasión, la campaña, un tanto agresiva, tiende a la producción de un perjuicio a nuestros intereses, ya que está dirigida al fin de lograr que, como represalia, los súbditos ingleses abandonen el turismo español.

A tal pretensión —de caballeros es reconocerlo— han respondido muchos ingleses, huéspedes nuestros, saltando al paso de la injusta pretensión y haciendo llegar a conocimiento de sus compatriotas, incluso por «radio», la seguridad de que España sigue guardando al extranjero las consideraciones que le han valido justificado concepto de país culto y hospitalario.

Y a esta noble labor ha puesto digno

no corolarlo el alcalde de San Sebastián, que gentilmente ha invitado en atento telegrama, al director de uno de los periódicos más destacados como propagadores de esas especies, a que, invitado por la ciudad, visite España, donde seguramente podrá comprobar lo injusto de sus acusaciones, dándole las seguridades de ser tratado como huésped de honor.

Un rasgo hidalgo y caballeroso. Rasgo español que enaltece a España, la constantemente calumniada.

LA III INTERNACIONAL

Sigue en el Congreso de la III Internacional, que actualmente viene celebrándose en Moscú, el examen de la influencia conseguida en distintos países por los procedimientos políticos comunistas en su labor de captación.

Ha producido cierta emoción el informe del delegado alemán, que afirma que la actitud de los socialistas ha sido causa del fracaso de huelgas y rebeliones en los Estados Unidos, Inglaterra, Holanda, América del Sur y otros países.

En el citado informe se considera la formación del Frente Común francés como uno de los grandes éxitos de la idea de una revolución mundial, y se aconseja como inaplazable una buena propaganda que glorifique las realizaciones de la Unión Soviética.

Por su parte, el delegado norteamericano dio cuenta del aumento del número de negros convertidos al comunismo, y anunció que próximos perturbaciones que se esperan en su país serán explotadas por los comunistas.

Que los países amenazados de la influencia soviética están en guardia vigilante, lo demuestra el hecho de que pocas horas después de hacer pública la anterior referencia, el subsecretario de Estado de Norteamérica pedía un informe telegráfico a su representante en Moscú, por el hecho estuviera en oposición con las seguridades dadas por Litvinoff de no realizar propaganda comunista en los Estados Unidos.

Sin duda, poniéndose en guardia, por el dentro del plan quinquenal entra también el propósito de pasar por alto los compromisos internacionales.

La fiesta del 4 de Agosto

La Alcaldía accidental ha cursado las correspondientes invitaciones a autoridades, entidades y público en general para la procesión cívica que al igual que en años anteriores saldrá a las doce del día, mañana, de la Casa Consistorial para depositar coronas en el obelisco levantado en la plaza de la Libertad en memoria de los muertos en las jornadas del 3 de Julio y 4 de Agosto de 1874.

Por nuestra parte, agradecemos la invitación recibida para dicho acto cívico.

Se reciben esquelas hasta las dos de la madrugada

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJEROS

Llegaron:

- De Castellón, acompañado de su distinguida esposa, don Pedro Calvo.
- De Madrid, para pasar una temporada, don Teodoro Navarro y familia.
- De Valencia, don José Esparza, empresario del Marín.
- De Zaragoza, don Manuel Sangüesa, médico.
- De la capital de España, la distinguida esposa e hija de don Juan J. González de la Calle, presidente de esta Audiencia.
- De Valencia, don Vicente Barberá, propietario del café Central.
- De Ejuive, don Jua Pascual.
- De Parras de Castellote, don Manuel Julián.
- De Madrid, la encantadora señorita Luisa Clavero.

Marcharon:

- A Calanda, el diputado a Cortes don Miguel Sancho Izquierdo.
- A Checa, don Francisco García, oficial de esta Intervención de Hacienda.
- A Colamocha, don Benito del Val.
- A Logroño, don Francisco González y señora.
- A La Puebla de Híjar, don Joaquín Castañer.
- A Calanda, don Agustín Meleno.
- A Híjar don Félix Tellez.
- A Alhama de Aragón, don Norberto Cerdá.
- A Valencia, don Aurelio Gamir.

BOLSA

SERVICIO TELEGRAFICO DEL BANCO HISPANO AMERICANO FONDOS PUBLICOS

Interior 4 por 100	79'35
Exterior 4 por 100	98'10
Amortizable 5 por 100 1920	99'65
Amortizable 5 por 100 1917	99'15
Amortizable 5 por 100 1927 con impuesto	98'75
Amortizable 5 por 100 1927 sin impuesto	100'35

ACCIONES, CEDULAS Y OBLIGACIONES

Banco Hispano Americano	182'50
Banco de España	592'00
F. C. Norte de España	226'75
F. C. Madrid Zaragoza Alicante	175'50
Unión Española de Explosivos	675'00
Compañía Telefónica, 7 por 100 preferentes	114'50
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	102'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	111'00
Cédulas Crédito Local Interprovincial 5 por 100	99'60
Cédulas Crédito Local Interprovincial 6 por 100	102'60
Obliga. Ayuntamiento Madrid 5 y medio por 100 1931	98'25
Obliga. Ayuntamiento de Teruel 6 por 100	95'00

MONEDAS EXTRANJERAS

	COMPRAS	VENTAS
Franco	48'35	48'45
Libras	36'30	36'40
Dollars	7'32	7'34

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana visitaron a nuestra primera autoridad civil de la provincia:

Los diputados a Cortes don Miguel Sancho Izquierdo y don Casto Simón; comisionados de los pueblos de Riilo, Pancrudo, Portalarbó, Cuevas de Portalarbó, La Rambla, Son del Puerto, Cervera, Parras de Martín, Fuentes Calientes, Lidón, Cossá, Alpeñés, Corbatón, Mezquita de Jarque, Cuevas de Almudén, Galve, Cañada Vellida, Torre los Negros; don José María Sánchez; señor alcalde del Ayuntamiento de Calamocha; don Joaquín Julián, abogado; señor Hinojosa, presidente de la Comisión gestora.

Ha sido expedido pasaporte para todos los países de Europa, excepto Rusia, a don Ricardo Soler y señora.

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico:

Matrimonios. — Lorenzo Arocas García, de 26 años de edad, soltero, con Pilar Agapita Monforte Sabino, de 27, soltera.

Defunciones. — Amparo Navarro Herrero, de 74 años de edad, viuda, a consecuencia de arterioesclerosis. Carretera de Cuenca, 3.

Cayo Hernández Soler, de 29, caído, hemorragia interna de origen traumático. Hospital provincial.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos:

Don Manuel Paricio, 318'33 pesetas.

- Eduardo Núez, 1.135'31.
- José Anduj, 201'04.
- Francisco López, 820'62.
- Juan A. Sabino, 1.131'66.
- Ramón Eced, 690'00.
- Juan Giménez, 500'00.
- José Aguirre, 4.143'75.
- Luis Gómez, 1.516'66.
- Mariano Aguas, 808'35.
- Juan Giménez, 98'70.
- José Aguirre, 11.965'14.

Señor administrador Hospital, 94'50

- administrador Correos, 33'00
- administrador Contribuciones, 50.138'27.

Se alquilan varios pisos, y una habitación propia para oficina, en esta capital. También se alquila un piso en una huerta situada cerca de la Fábrica de Carburo. Razón: Muñoz Degraín, 7.

Hotel Nuestra Señora del Pilar
Vistas a la Puerta del Sol
Calefacción, Aguas corrientes,
Cuartos de baño

Pascual Ponce
Carretas, 13 — Teléfono 17.429
— MADRID —

AMA se necesita para criar en su casa.
Razón: CALIXTO IZQUIERDO. — Villastar.

De la vida local y provincial

Los progresos de Manzanera

Nos congratula sobremanera la idea de ponernos de nuevo en comunicación con los amables lectores del acreditado diario turolense ACCION, por modo especial de aquellos a quienes siempre interesan las cosas de esta próspera villa.

De algunos años a esta parte y cuando llega la época de los calores, al poner nuestra planta en este suelo de frescura y alegría, nos encontramos con novedades que consideramos de importancia y que alegan un verdadero progreso en la localidad digno de todos los encomios.

A las muchas casas nuevas, construidas en los últimos años, más las reformadas poniéndolas en condiciones de ser habitadas con la mayor comodidad e higiene, nos encontramos ahora con varias edificaciones de planta que para la próxima temporada serán nuevos albergues ofrecidos a los veraneantes que eligen con preferencia a otros pueblos este de Manzanera, en atención sin duda a sus cualidades topográficas, a las bellezas naturales que ostenta y a los efectos morales y cívicos de sus habitantes, que se desviven por complacer al forastero, haciéndole agradable su estancia en la localidad.

De tal manera ocurre así que ello explica el que la mayor parte de las familias que pasaron aquí una temporada, vuelven de nuevo para disfrutar los encantos propios de los pueblos metidos entre las montañas, que a su bendita tranquilidad añaden la frescura, sanidad, buen humor y amable trato de su vecindario.

Además, la abundancia y variedad de aguas potables que ofrece, tanto en el centro de la población como en sus alrededores, es importante elemento que aprecian todas las personas amantes de la higiene, que siempre es indudable base de la buena salud del cuerpo y alegría del espíritu.

No olvidemos los excelentes manantiales de aguas medicinales que Manzanera posee; uno de ellos ofrece magnífica agua sulfurosa que ha hecho curaciones sorprendentes en las enfermedades de la piel. Y aprovechamos la oportunidad de la época veraniega en que nos hallamos para lamentarnos del precario estado en que continúa esa fuente. Inservible a las muchas personas que antes se aprovechaban de sus beneficios y que ahora, por desdichados, no sabemos de quien, se pierde esa bendición de Dios, digna de su conservación y aprovechamiento.

Nosotros nos permitimos desde estas acogedoras columnas, llamar la atención de las personas que en ello intervengan para que sean reparadas las averías capaces de impedir la utilización del agua. Hasta por humanidad debe hacerse el arreglo, que luego, además, muy a gusto retribuirán cuantos necesiten tomarla.

Otro manantial de insuperable importancia es el de las fuentes minero-medicinales «El Paraíso», por su excelente composición curativa pa-

Ecós taurinos

Ya están en la plaza de Toros los becerros que mañana han de lidiarse con motivo de la función a beneficio del Comedor de Caridad.

Dicho ganado es una cosa extraordinaria dentro de becerradas y el público está completamente satisfecho al ver que la Comisión encargada de organizar este festejo no ha escatimado detalle alguno para conseguir el éxito que tan necesario es para el fin que se persigue.

Los becerros son cosa seria y en verdad hemos de decir resultan más que regulares para aficionadados. Tienen peso y unos pitones... ¡para reventar muchos neumáticos!

En fin: la suerte está en el aire; veremos cómo se portan las cuadrillas y si los «maestros» cogen esa suerte y consiguen aprovecharla.

Porque la verdad es esa: Se dijo que sería un ganado crecido, y así ha sucedido.

Y a esperar a ver quiénes son los afortunados de los incontables regalos que han de rifarse.

Hoy, conforme anunciamos, se venden localidades en casa de León Marqués.

Don Vicente Roig, propietario de la Zapatería Valenciana, ha ofrecido para la becerrada a beneficio del Comedor de Caridad el obsequio de un precioso par de zapatos para señora, última moda, construido a mano.

Los «ases» del carril, nunca descarrillan, según se ve, nos ruegan hagamos saber que el día 18 de los corrientes celebrarán una becerrada a beneficio de su compañero Miguel Torres (a) Culera y de los dos huérfanos de otro compañero de Calatayud.

Nosotros, siempre entusiasmados de estos beneficios que tantas lágrimas han de enjugar, no escatimaremos espacio para ocuparnos de ellos y saben los ferroviarios, como otras veces que por ellos mismos fuimos requeridos, estamos a su disposición para cuanto se refiera a dicho festival benéfico.

Y por adelantado, recordando que la becerrada de estos ferroviarios dejó el mejor sabor de boca que es perarse puede el pasado año, entendemos que esa función ha de constituir un verdadero éxito.

Que bien se lo merece el joven Miguel que se ve tan gravemente enfermo y esos huérfanos que perdieron al autor de sus días.

ra las enfermedades del hígado, vías digestivas, estreñimiento y cólicos hepáticos. Junto al manantial se ha elevado un hotel con todas las comodidades que pueda apetecer y exigir la persona de gusto más refinado. Y si a la probada bondad de las aguas y el confort de un edificio fonda de su categoría, se añade la vista panorámica que a los cuatro lados ofrece su situación, rodeado de montes y colinas pobladas por abundantes pinos y extensos sabinos que aromatan la atmósfera, impregnada de resinas purificadoras del aire, se comprenderá lo delicioso y saludable del lugar, reparador de las energías del cuerpo no menos que de las agotadas fuerzas del espíritu.

Nadie extrañará, pues, que la villa de Manzanera sea tan visitada y se vea tan concurrida en la época de los calores que enervan y agotan; aumentando su colonia veraniega de año en año, conocidas su climatología y su belleza propias para la salud y bienestar.

Entre las innumerables familias que nos honran con su presencia en esta localidad, citamos las de don Rafael Campos, don Herminio Sebastián, don José Gaoa, don Remundo Torres, don José María López, don Juan y don Francisco Cabedo, señores Maicas, Irenzo, Marqués, Pujol, Peirá, Matarredona, Sanz, etc...

José Sanchis Almiñano

De la provincia

Sección religiosa

Samper

UNA DENUNCIA

Romualdo Pitarque Gracia ha denunciado que estando trabajando en una finca denominada Albez dejó el chaleco de su propiedad llevando un monedero con 25 pesetas en un billete, tres monedas de veinte y cinco céntimos, una cartera con varios documentos y una petaca conteniendo un paquete de tabaco de ochenta y cinco céntimos.

Cuando quiso recoger dicha prenda, ésta había desaparecido.

Armillas

POR AMENAZAS

Josquín Rodrigo Fuster denunció al pastor José Espés Galve por haberle amenazado en lugar de abandonar una finca del dicente, en la cual estaba apacentando un ganado.

Pepe dijo que el denunciante era quien le había amenazado con un cayado.

El asunto ha pasado al Juzgado.



Un fuerte apoyo

para suministrar a las madres vigor, energía y nutrición perfecta durante la lactancia de sus hijos si quieren transmitirles una alimentación rica en cal, en hierro y fósforo, con vistas a un desarrollo normal, es el que proporciona el famoso reconstituyente Jarabe de

re transmitirles una alimentación rica en cal, en hierro y fósforo, con vistas a un desarrollo normal, es el que proporciona el famoso reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Está aprobado por la Academia de Medicina por su dosificación científica y racional y es el reconstituyente cuyo uso es eficaz en todas las épocas del año. Pida Vd. el frasco de origen. No se vende a granel.

Curará Vd. su estreñimiento. Evitará desarreglos biliosos con LAXANTE SALUD. Grageas en cajitas precintadas. Pídale en farmacias.

Santos de hoy. — A Intervención del Cuerpo de San Esteban, proto mártir; Santos Asprén, Eufronio y Pedro, obispos.

Santos de mañana. — Domingo de Guzmán, fundador; Aristarco, Agabio y Eufronio, obispos; Nazario, Tertulio, mártires.

CULTOS

Cuarenta horas. — Se celebran durante el mes de Agosto en la iglesia de San Juan.

Misas a hora fija: Catedral. — Misa rezada cada media hora desde las siete treinta hasta las doce.

San Andrés. — Misas a las siete y media, ocho y ocho y media.

Santa Clara. — Misas a las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.

San Juan. — Misas a las siete y media, ocho y ocho y media.

Santa Teresa. — Misas a las siete y ocho.

Santiago. — Misas a las seis y media y siete y media.

El Salvador. — Misas a las siete, siete y media y ocho.

San Pedro. — Misa a las siete y media.

San Miguel. — Misas a las ocho.

La Merced. — Misas a las ocho.

San Martín. — Misas a las seis y tres cuartos y siete y cuarto.

TRASPASO
COMERCIO DE TEJIDOS, PAQUETERIA, FFRRETERIA, ULTRAMARINOS, HARINAS y MENSOS. Para tratar dirigirse a DON RAFAEL SANZ Villarquemado.

Fábrica de Velas Litúrgicas
Hijos de J. Silvestre ALBAIDA
Exclusivistas para la Diócesis de Teruel.
Representante y Depósito: EMILIO HERRERO Calle Ramón y Cajal, 19 TERUEL

Lea usted ACCION

JOSE MARIA CONTEL
(Yegre de Salas, 16. — TERUEL)

Delegado provincial de las entidades de seguros.
«Cantabria» (INCENDIOS)
Mutua Española de Seguros Agro-pecuarios» (PEDRISCO.
«La anónima de Accidentes» (ACCIDENTES DEL TRABAJO Y RESPONSABILIDAD CIVIL)

Se necesitan agentes en toda la provincia
Grandes comisiones

Abundante mies, excelente cosecha.
Es necesario en todos los terrenos y en todos los cultivos como abono de las plantas.
SALZ DE POTASA ALEMANAS
CLORURO POTÁSICO
SULFATO DE POTASIO

Anuncie usted en ACCION

MOTIVOS

MADRE

La noticia conmueve, en su sencillez. Ha muerto la madre del infortunado Barberán héroe vencido por la muerte después del triunfo...

Como estas palabras dichas con gracia por una muchacha rebosante de vitalidad, a cuya figura habrá de irle bien un peinado distinto al que ahora lleva, tienen la mágica virtud de distraernos de preocupaciones...

La melena corta, de la que hace años fuimos apologistas condicionales, reúne menos calidades estéticas que el pelo recogido graciosamente sobre la nuca...

ESTAFEA

En París se ha visto una causa por estafa, contra un genial enredador que había inventado una Compañía para explotar la venta de carne de león en conserva...

Esa tendencia a justificar por la alimentación el carácter del alimentado no es nueva. Ni mucho menos. Los antiguos creían que la cualidad del ser muerto y devorado se transmitían a los devoradores...

NURIA ES LA MEJOR LECHE CONDENSADA Se fabrica en Manlieu y actualmente se construye una fábrica en Calasmocha...

DESDE CASTILLA

Hoces y rastrojeras

Agosto. Tres. Mediodía en las pardas llanuras de Castilla. A un lado, Peralejos, la villa ancestral que duerme su abulia a dos kilómetros de Tajo...

En estos parajes inclementes calcinados por soles implacables, con aldeas tendidas perezosamente al borde de los senderos...

Por doquier, inmensas rastrojeras amarillentas que trepan a las colinas y descienden a la llanura y se reflejan en la hononada donde brillan al sol los tenues espejillos de un regato...

Si el cronista supiera manejar los pinceles, hubiera pintado este gran cuadro a la primera impresionista. No nos gusta «La siega» de Gonzalo Bilbao...

Y es que el artista y el literato que quieren pintar o escribir estos cuadros vivos de trabajo y asfixia, han de vivir primero estas vidas miserables...

«La siega» el auto sacramental del Lope de Vega; a pesar de tanta literatura como hicieron en su torno Menéndez y Pelayo, Teichner, Pedroso, Dahn y Aguiló, ya no nos conmueve tanto...

Y es que el artista y el literato que quieren pintar o escribir estos cuadros vivos de trabajo y asfixia, han de vivir primero estas vidas miserables...

Agosto. Mediodía. Castilla la Nueva. Rastrojeras amarillentas de dorado y de fra. Hoces que centellean en el espacio como un signo de amenaza y de interrogación...

Agosto. Mediodía. Castilla la Nueva. Rastrojeras amarillentas de dorado y de fra. Hoces que centellean en el espacio como un signo de amenaza y de interrogación...

UNA CARTA INTERESANTE

La Exposición Regional de Productos de la Tierra

El presidente del comité gestor Inicador de las «Exposiciones Regionales de la Tierra y sus Derivados», don Emilio J. Villalba, ha enviado a nuestro director la siguiente carta...

Sr. Director de ACCION Teruel

Muy señor mío y distinguido amigo: Como presidente del Comité Gestor Inicador de las «Exposiciones Regionales de Productos de la Tierra y sus Derivados» en Madrid, etc.

El primer número de nuestra Revista encarna el espíritu de estas Exposiciones; en el segundo, que pronto aparecerá y que con carácter extraordinario dedicamos a Aragón y Rioja...

El ideal y lema de estas Exposiciones se condensa en salvar a España salvando a la agricultura, y nuestro propósito es crear en Madrid el Hogar y la Escuela del campesino...

Las Exposiciones se convertirán en pregoneros de los productos españoles, intensificarán los mercados nacionales, abrirán nuevos mercados y enseñarán al agricultor a seleccionar sus productos...

La agricultura de momento no enriquecerá quizás a España, pero debe proporcionar cómodo vivir a la gente del campo y puede resolver el pavoroso problema nacional del paro involuntario...

Si todos ayudamos a estas Exposiciones regionales, ellas salvarán de momento la agricultura y la elevarán a un estado de progreso que asegure prosperidad y riqueza...

Cuanta propaganda se realice y cuantos entusiasmos se despierten por estas Exposiciones regionales, merecerán el galardón del agradecimiento de Teruel y de España...

Reciba, señor Director, el testimonio de mi sincera amistad. Emilio J. Villalba Madrid 31 Julio 1935.

Lea usted ACCION

Ante un Congreso

Crisis de conductas

Por primera vez en España el médico va a contemplarse públicamente en un espejo singular. Unos cuantos periodistas médicos, desde Madrid y Zaragoza—albergues respectivos de esas dos grandes revistas que se llaman «Gaceta Médica Española» y «La Casa del Médico»...

Se trata—no es difícil adivinarlo—de la celebración de un Congreso; pero no de uno de tantos rutinarios Congresos consagrados a la discusión de unos cuantos temas científicos...

He aquí, en síntesis, la idea. El médico—por primera vez en España—va a estudiarse a sí mismo; va a analizar su situación ante el enfermo, ante la sociedad y ante los demás médicos...

Vivimos tiempos de inmoralidad y desenfado, de desbarajuste, de crisis universalista y de profunda decadencia moral en el ejercicio de las profesiones libres. Nosotros los médicos, sabemos muy bien a qué extremos conduce el egoísmo...

El mal no es de ahora sino de todos los tiempos porque, pese a sátiras y humorismos, las gentes han visto siempre en un médico un tau murguero y éste, si no posee una moralidad intachable, explota la incredulidad humana en provecho propio...

Leopoldo Cortezoso De la Asociación nacional de escritores médicos

Editorial ACCION—Teruel

San Antonio Depósito de la cerveza El Aguila Fábrica de hielo La mejor cerveza El mejor hielo EMILIANO P. PEREZ